

sentent à être l'instrument du socialisme et de la libre pensée.

Nous ne le croyons pas.

Eh non, le CANADA-REVUE poursuit son œuvre dans l'intérêt du peuple, pour le développement de son instruction et de son bien-être.

Il ne s'occupe du clergé pour le féliciter que quand il aide son œuvre, pour le blâmer que quand il l'entrave.

Quant à la religion, elle est au-dessus de nos louanges comme de nos blâmes.

Mais tant pis pour ceux qui ont des yeux et ne voient pas, qui ont des oreilles et n'entendent pas.

DUROC.

LE PROGRES AGRICOLE

Parmi les bienfaits du paternel régime qui commande à Québec, nous entendons citer à tout bout de champ le progrès agricole.

M. Beaubien, qui préside aux destinées du ministère de l'agriculture, a trouvé moyen de faire pénétrer le clergé dans une nouvelle sphère d'action en dehors de son rôle spirituel.

Le clergé a été mis en possession du patronage agricole.

C'est une anomalie que nous avons signalée dans le temps à propos d'un beau projet de M. Chicoyne, et nos craintes ne sont que trop justifiées par les événements qui ont suivi.

Grâce aux efforts du chef castor de l'organisation agricole, c'est maintenant le clergé qui a la main sur ce rouage de l'administration.

Pour s'en convaincre, il faut lire le rapport officiel textuel qui suit, d'un des inspecteurs d'agriculture en tournée de distribution patronale.

Ce petit chef-d'œuvre de littérature clérical-burlesque est dû à la plume de M. Monfette, qui a fait le *chassé-croisé* que l'on sait avec M. Beaubien.

M. Monfette reçoit \$1000 par année, plus les frais de voyage pour faire les opérations relatives ci-après :

COPIE TEXTUELLE

ÉTINÉRAIRE (*sic*) DE MON VOYAGE DANS LE COMTÉ DE WOLFE ET DE LOTBINIÈRE

D'abord, le 16 novembre, je faisais un voyage à Québec pour faire rapport de mes voyages dans le comté de Nicolet et d'Arthabaska.

Le 17, toujours chargé de la même mission, c'est-à-dire, promouvoir l'établissement de silos dans les paroisses où il n'y en a pas, et de retour de mon voyage de Québec, je quittais la paroisse de Ste Victoire d'Arthabaska pour me rendre au comté de Wolfe.

Vendredi le 18, j'ai visité la paroisse St Ange, j'ai vu *M. le curé*, qui m'a appris que lui-même avait construit un silo l'été dernier. Le même jour je visitais la paroisse St Adrien, et m'adressant *comme toujours* à *M. le curé* de la paroisse, pour savoir s'il y avait des silos en fonction chez *eux*, il me répondit que non, et, sur demande d'indication de ma part, il me conseilla de voir M. F. X. Charland, et l'ayant vu, et après avoir conféré de la chose avec lui, il me promit (*sic*) d'en construire un l'automne prochain.

Samedi le 19, j'ai d'abord visité la paroisse de Wotton, j'ai vu *M. le curé* de cette localité, qui m'a appris (*sic*) que plusieurs silos étaient en fonction dans sa paroisse. J'ai, le même jour, visité la paroisse de St Canille, et ayant vu *le curé* de cet endroit, il m'a appris que trois silos avaient été construits dans sa paroisse l'été dernier.

Le 20, dimanche.

Lundi le 21, j'ai visité la paroisse Dudswell. J'ai vu *M. le curé*, qui m'a appris qu'il y avait un silo dans sa paroisse.

Mardi le 22, j'ai visité la paroisse de Weedon Centre, et ayant consulté *M. le curé* sur la question de savoir s'il existait des silos chez *eux*, il me répondit affirmativement.

Mercredi le 23, j'ai visité la paroisse de Stratford, et m'étant renseigné comme toujours sur la question de savoir si oui ou non il y avait des silos de construits dans la paroisse, j'ai reçu de *M. le curé* de la place la réponse que oui. Le même jour, je me suis dirigé vers la paroisse de Garthby, et rendu à la traverse du lac Aylmer, je n'ai pu me faire traverser à cause du froid et du vent; je me suis dirigé vers Disraëlie.

Jeudi le 24, j'ai visité la paroisse Disraëlie, et m'adressant à *M. le curé* de cette localité, lui faisant connaître ma mission, il me dit qu'il n'y avait pas de silo là.

Vendredi le 25, ayant visité la paroisse St Julien, j'ai appris de *M. le curé* de cette paroisse qu'il y avait un silo d'établi chez *eux*.

Samedi le 26, j'ai visité la paroisse Ste Fortune, et j'ai appris de *M. le curé* de cette paroisse à qui je m'adressais, comme toujours, qu'il y avait un silo chez *eux*.

Le 27, dimanche.

Lundi le 28, je retournai chez moi pour commencer le comté de Lotbinière.